
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 

 


Deliberazione del Consiglio Comunale  

n.  83 del 29/12/2022  
 

OGGETTO: “Richiesta O.d.G. ex art. 5 Regolamento Consiglio Comunale – Personale Comune di 

Castelvetrano”. 
 

L'anno duemilaventidue (2022) il giorno ventinove (29) del mese dicembre  dalle ore 09:30 e ss.,  in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del 

Presidente del Consiglio Comunale del 23/12/2022 n. 52831, notificato a norma di legge, il Consiglio 

Comunale in seduta pubblica di prima convocazione. 

All’inizio della seduta, risultano presenti\assenti i seguenti Consiglieri Comunali:  
 

n. CONSIGLIERI Pres Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 
1 MARTIRE Calogero X  13 ABRIGNANI Angelina X  

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello X  

3 STUPPIA Salvatore X  15 DITTA Rossana X  

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela X  17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio  X 

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica  X 20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria X  

10 CAMPAGNA Marco X    22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia  X 23 VENTO Francesco X  

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco X  

 

Presiede l'adunanza il Presidente, Avv. Patrick Cirrincione. 

Partecipa il Vice Segretario Generale, Dott. Giuseppe Palmeri, giusta delega del Segretario Generale 

prot. gen. 52853 del 23.12.2022. 

Consiglieri  assegnati n. 24 - in carica n. 24 - Presenti n. 20,  Assenti n. 4 (Di Bella, Milazzo, 

Giancana, Coppola). 

E’ presente per l’Amministrazione il Sindaco, Dott. Enzo Alfano. 

 

 

 

 



Il PRESIDENTE 

Il Presidente alle ore 9:58, previa lettura di una comunicazione dell’assessore Calamia che 

non può essere presente per impegni lavorativi improcrastinabili, introduce il punto posto all’O.d..G. 
“Richiesta O.d.G. ex art. 5 Regolamento Consiglio Comunale – Personale Comune di 

Castelvetrano”, proposto dalla VI^ C.C.P. (prot. gen. n. 50708 del 14.12.2022) a firma dei 

Consiglieri Casablanca, Di Bella, Viola, Maltese, Ditta Corleto, Mandina e Martire.    

Il Presidente invita il Cons. Casablanca, Presidente della VI^ C.C.P. a darne lettura. 

Il Cons. Casablanca procede con la lettura dello stesso e sottolinea l’assenza anche odierna 

dell’Assessore Calamia. 

 

Entra il Cons. Giancana  Presenti n. 21 - Assenti n.3 

 

Intervengono nell’ordine: 
Il Sindaco ringrazia tutto il Consiglio Comunale per l’approvazione della proposta di  delibera 

del precedente punto all’O.d.G.. Inoltre ha trovato stimolanti le proposte fatte dalla VI^ C.C.P. e 
avrebbe partecipato volentieri ai lavori della Commissione se fosse stato invitato. Il confronto tra 

l’Amministrazione e le CCP e il Consiglio è sempre costruttivo, compreso quello in cui tratta del 

bilancio. La formazione del personale è stato affrontato con l’ex Assessore Cappadonna e ringrazia la 
Dott.ssa Morici con la quale ha programmato una serie di azioni formative rivolte sia ai dipendenti a 

tempo indeterminato sia ai dipendenti a tempo determinato, realizzate aderendo al programma di 

formazione gratuito Valore PA INPS. Le attività formative erogate nell’ambito del programma 
formativo gratuito Valore PA INPS: Luglio 2022  - 12 ottobre 2022: “La performance 

amministrativa tra efficienza e sana gestione finanziaria”; Settembre 2022: “D.L. “Semplificazioni 
bis” (D.L. 77/21) e alla Legge Europea 2019-2020 (L.238/2021) Semplificazioni in materia di 

affidamento ed esecuzione dei contratti pubblici PNRR”; 5 ottobre 2022 – 23 novembre 2022: 

“Accelerazione e semplificazione del procedimento amministrativo” 19 – 26 ottobre 2022 – 09 e 16 

novembre 2022: “Il Codice dell’Amministrazione digitale e la trasformazione della Pubblica 

Amministrazione in chiave digitale”; 04 – 11 – 18 novembre 2022 – 02 dicembre 2022: “La 
contrattualistica nelle amministrazioni pubbliche” 21 novembre 2022: “Corso di informatica 

avanzata”; 29 e 30 novembre 2022 “L’istruttoria, la raccolta documentale e la responsabilità nei 

procedimenti amministrativi”; 6 dicembre 2022: “La digitalizzazione della PA: formazione, 
gestione, conservazione e archiviazione dei documenti informatici”; 7 dicembre 2022: “Il 

Procedimento Amministrativo: principi, regole, soggetti, responsabilità”. Per l’anno 2023 sono 
previste attività formative da programmare nell’ambito del programma formativo gratuito Valore PA 
INPS: - I Contratti pubblici alla luce del nuovo codice sugli appalti; - Formazione in materia di 

anticorruzione e trasparenza;  - Codice di comportamento dipendenti pubblici; - Valorizzazione del 

patrimonio immobiliare.  Per l’anno 2024 sono previste attività formative da erogare nell’ambito del 
programma formativo gratuito INPS/Valore PA INPS: - Formazione in materia di anticorruzione e 

trasparenza; - Codice di comportamento dipendenti pubblici; Il Procedimento amministrativo. Si 

sono sfruttate tutte le opportunità offerte al Comune di Castelvetrano, a seguito del dissesto 

finanziario. Questa amministrazione ha sempre lavorato  per  la stabilizzazione dei precari, ma, 

conseguenza del dissesto finanziario, dopo l’approvazione del bilancio era obbligatorio chiedere alla 
COSPEL i relativi pareri. Considerato che al 31 dicembre 2022 il Comune di Castelvetrano non si 

troverà più in dissesto finanziario questa Amministrazione potrà procedere con serenità alla 

stabilizzazione di tutti i precari. Si è fatta una riunione con il Segretario Generale, il Dott. Di Como, 

l’Avvocatura per stabilire  l’iter da seguire per la stabilizzazione: per le categorie “A” e “B” potranno 
essere assunti in maniera diretta per le categorie “C” sarà necessario un colloquio, in quanto vigente 

un regolamento per la stabilizzazione, approvato dalla Commissione Straordinaria. Già dal 3 gennaio 

2023 sono in programma delle conferenze di servizio per discutere dell’argomento ed invita il 
Presidente della VI^C.C.P., Cons. Casablanca, a partecipare, per essere aggiornato sulla 

stabilizzazione. Il personale precario ormai è indispensabile per l’erogazione dei servizi alla 
cittadinanza. 



Il Cons. Viola chiede chiarimenti in merito al regolamento per le stabilizzazioni e se la 

procedura del colloquio possa compromettere l’assunzione di qualche dipendente precario di 
categoria “C”. 

Il Sindaco chiarisce che ciò non accadrà. L’argomento è stato trattato con i sindacati e già si è 
chiarito la modalità di prosecuzione. Nella conferenza del 3 gennaio 2023 sarà stilato un verbale con 

gli approfondimenti per arrivare prima possibile alla stabilizzazione. Il regolamento vigente, 

approvato dalla Commissione Straordinaria, verrà modificato e snellito per velocizzare la 

stabilizzazione. E’ un obbiettivo comune a tutti. 
Il Cons. Stuppia è compiaciuto per la presenza di un numeroso pubblico e rivolgendosi al 

Sindaco chiede perché alla riunione era presente l’Avv. Vasile ed invece assenti i Sindacati.            
Vorrebbe che il Sindaco chiarisse meglio cosa intende per colloquio, come avverrà la 

selezione dei precari e se pensa di chiudere il percorso entro la fine del 2023, in prossimità delle 

elezioni. Precisa che se la stabilizzazione dei precari si farà entro il 2023 sarà grazie a tutto il 

Consiglio. 

Il Sindaco invita a riascoltare la registrazione per quanto affermato e precisa che i lavoratori 

sono stati sempre presenti alle riunioni tramite i sindacati. Spiega che l’Avv. Vasile era presente alla 
riunione perché doveva chiarire una sentenza del CGA. La legge recita che per le categorie “A” e 
“B” l’assunzione è diretta invece per le categorie “C” e “D” è necessaria una selezione. Il percorso da 

seguire dovrà essere concordato in sede di riunione e il Consiglio ne sarà a messo a conoscenza. Non 

lo farà in funzione  di una sua candidatura a sindaco nelle prossime consultazioni elettorali ma per lo 

fa per sua coscienza ed inoltre se gli impiegati lavorano più serenamente ne godrà anche la comunità. 

Il Cons. Stuppia ringrazia il Sindaco per i chiarimenti. 

Il Cons. Curiale rivolgendosi al Sindaco lo accusa di usare troppi “se” quando parla della 
stabilizzazione dei precari e chiede maggiore certezze, chiarendo se qualcuno rischia di non essere 

stabilizzato. Oggi si aspettava che arrivasse in Consiglio con documenti, in quanto, dopo quattro anni, 

dovrebbe avere chiaro il percorso da seguire per la stabilizzazione. Gli atti da predisporre per la 

stabilizzazione dei precari sono il fabbisogno triennale del personale e il regolamento che riguarda le 

modalità di selezione. E, come detto dal Cons. Stuppia, il merito della stabilizzazione dei precari sarà 

di tutto il Consiglio Comunale, in quanto senza l’approvazione di tutti gli atti propedeutici al bilancio 
non sarebbe possibile procedere alla stabilizzazione. Per quanto riguarda l’aspetto politico precisa 
che in III^ e in VI^ C.C.P. non è stato possibile un confronto con l’Assessore al personale, al bilancio 
e ai tributi, perché non è obbligato; Lei Sindaco dovrebbe spiegare all’assessore che ha dei doveri 

istituzionali, di conseguenza, se non riesce ad essere presente per motivi professionali, dovrebbe 

avere la decenza di dare le dimissioni. 

Il Cons. Foscari ritiene che la stabilizzazione dei precari è importante perché investe molte 

famiglie. Considerato che il cons. Curiale è stato in passato Assessore al personale chiede come mai 

la stabilizzazione non è stata fatta 30 anni fa. E’ convinto che la stabilizzazione si farà anche se non 
era nel programma elettorale del Sindaco. Anche lui ha fatto parte della riunione citata dal Sindaco e 

purtroppo va modificato il regolamento approvato dalla Commissione Straordinaria, riguardante la 

modalità di assunzione: per le categorie “A” e “B” saranno fatta per  assunzione diretta; per le 
categorie “C” e “D” si dovrà fare una selezione. 

Il Cons. Curiale precisa che quando ha rivestito il ruolo di Assessore al personale la legge 

permetteva solo il contratto a tempo determinato. Oggi il personale con contratto a tempo 

determinato si deve trasformare a tempo indeterminato. Se la COSPEL ha determinato solo un 

numero di assunzioni l’Amministrazione poteva procedere soltanto con quelli previsti dalla COSPEL 
e terminare oggi con i rimanenti.  

Il Cons. Martire spera che il Presidente sia in grado di stabilire i tempi e i modi per il 

Consiglio Comunale. Apprende che già si è affrontato l’argomento in riunioni e si aspettava oggi che 
il Sindaco portasse l’atto definitivo per la stabilizzazione dei precari, invece assiste ancora una volta 
a delle giustificazioni. Vede presenti in aula componenti della Giunta,  ma è grave l’assenza 
dell’Assessore al personale e del Segretario Generale. Si è sentito preso in giro perché ogni volta che 

il Consiglio doveva approvare il bilancio dicevano che l’approvazione era necessaria per la 
stabilizzazione dei precari, che regolarmente non avveniva; parlavano di nominare commissioni 



interne per la selezione, ma che tutti i precari non potevano essere stabilizzati. Pensa che la 

stabilizzazione dei precari poteva essere fatta fin dal primo giorno dell’insediamento 
dell’Amministrazione e invece non è stata fatta. Ritiene che oggi si parli di stabilizzazione solo per 

fare propaganda elettorale. E’ contento che l’Amministrazione abbia iniziato a indire riunioni per 
stabilire i modi e i tempi per procedere alla stabilizzazione ma chiede che partecipino, oltre al 

Presidente della VI^ Commissione, tutti i capigruppo politici, per una maggiore trasparenza. 

Percepisce poca chiarezza quando il Sindaco prima dice di fare la stabilizzazione entro dicembre 

2023 e poi dice di farla il più presto possibile. L’opposizione chiede di farla entro il 31 marzo 2023. 
Il Sindaco deve dire con certezza che entro il 31 marzo 2023 sarà in grado di fare la stabilizzazione 

dei precari, chiedendo l’ausilio all’opposizione per l’approvazione di tutti gli atti propedeutici alla 

stabilizzazione dei precari. 

Il Cons. Caldarera rimane perplesso dagli interventi dei colleghi che hanno accusato il 

Sindaco di fare propaganda elettorale. Chiede come mai la stabilizzazione dei precari non è stata fatta 

prima del dissesto finanziario e del commissariamento, quando si elargivano contributi a destra e a 

manca. Questa Amministrazione si è dovuta accollare un dissesto finanziario e ha dovuto affrontare 

le difficoltà create da una pandemia. Inoltre ritiene che in trenta anni non è stata mai fatta una 

delibera riguardante la stabilizzazione e si vuole far ricadere oggi tutto sulla testa del Sindaco. 

Il Cons. Vento fa presente che sono passati trenta anni di precariato e chiede come mai la 

stabilizzazione non è stata fatta quando il comune era florido. Oggi si vuole strumentalizzare ancora 

una volta il precario quando si afferma che parlando di stabilizzazione si fa campagna elettorale, fra 

l’altro anticipata. E’ finalmente arrivato il momento di stabilizzare i precari del Comune di 

Castelvetrano e ritiene che si debba fare senza colore politico. 

Il Cons. Viola rimane basita quando sente che ci sono voluti trent’anni per la stabilizzazione 

ed invita i colleghi a leggere la normativa. L’argomento è stato discusso diverse volte dalla VI^ 

C.C.P., anche in presenza del Dott. Di Como,  ringrazia inoltre il Presidente e il Cons. Giancana, ed è 

stato chiarito che uscendo dal dissesto finanziario si può procedere alla stabilizzazione di tutti i 

precari. Ribadendo che non condivide nulla del percorso del Sindaco, chiede la data definitiva per la 

stabilizzazione dei precari e chiede la presenza del Dott. Di Como affinchè illustri gli atti, dando la 

propria disponibilità per l’approvazione. 
Il Cons. Campagna ritiene che la democrazia è un uso pensato delle parole, soprattutto quando 

si parla di lavoratori. Nessuno si vuole dare meriti, ma precisa che i consiglieri hanno delle 

responsabilità nei confronti dei cittadini che li hanno eletti: c’è chi ha il ruolo di controllo, chi quello 
di stilare gli atti. L’opposizione più volte è stato additata per non voler approvare il bilancio. Il PD 

più volte ha affrontato l’argomento ( le stabilizzazioni erano nel programma del candidato Sindaco 

del PD) e ritiene che debba essere accelerato il percorso per la stabilizzazione dei precari. 

L’Amministrazione deve dare certezze sul percorso che intende adottare e sui tempi, nel rispetto della 
legge e tutelando i lavoratori.  Il PD sarà disponibile ad adottare tutti gli atti che l’Amministrazione 
porterà in Consiglio. 

Il Sindaco suggerisce di riascoltare il Consiglio fin dall’inizio per chiarire chi ha fatto 
speculazione sul personale, non certo il Movimento “Cinque Stelle”. Il Movimento non lo ha inserito 
nel programma perché è un argomento molto complesso. Conferma che il merito della stabilizzazione 

sarà di tutto il Consiglio Comunale. Pensa che il tutto deve essere fatto entro il mese di gennaio 2023, 

tenendo conto del quadro normativo. Se la normativa ci obbliga a fare una selezione delle categorie 

“C” e “D” prevede che entro il 3 gennaio 2023 si potrà procedere con la revoca del regolamento e la 

redazione del nuovo; per le categorie “A” e “B” invece si può procedere subito. I lavoratori sono 

degnamente rappresentati dai sindacati. Ad evitare che possano pensare che questa amministrazione 

fa campagna elettorale già il 3 gennaio 2023 si indiranno le riunioni. Faremo nuovo regolamento 

entro la prima decade di gennaio e faremo partecipe del percorso il Presidente della VI CCP.  

Il Cons. Maltese ribadisce che il suo gruppo si è sempre interessato alla problematica. Ritiene 

che il Sindaco continua a non dare certezze e chiede di invitare il Dott. Di Como o l’Avv. Vasile a 

dare chiarimenti. Chiede certezze che la stabilizzazione venga fatta entro il 31 marzo 2023. 

Il Cons. Abrignani si dispiace di non far parte della VI^ C.C.P.  e ringrazia i colleghi che 

hanno evidenziato le problematiche. Il suo gruppo chiede la stabilizzazione di tutti i precari che 



ormai aspettano da trent’anni. Chiede che la problematica venga risolta entro il 31 marzo 2023. E’ 
rammaricata perché si sarebbe aspettata che tutta la Giunta e soprattutto l’Ass. Calamia partecipasse 
alla seduta di C.C. odierna a garanzia dei dipendenti. Parlando con il Sindaco a maggio del 2019 

affermava che era necessaria per il Comune di Castelvetrano la nomina di un assessore al bilancio, 

ma ad oggi ritiene che così non è stato, in quanto l’Ass. Calamia oggi non rappresenta nessuno. 
Chiede un impegno formale da parte del Sindaco che dia la certezza che entro il 31 marzo 2023 si 

farà la stabilizzazione dei precari. 

Il Presidente ringrazia il Dott. Di Como per la partecipazione ai lavori della seduta odierna e 

per i chiarimenti che darà. 

Il Dott. Di Como spiega che oggi non sarà più necessario il parere della COSPEL per la 

stabilizzazione dei precari. Hanno valutato la modifica del regolamento e verificato le modalità da 

seguire per la stabilizzazione  le categorie “C” e “D” e appurato se ci sono state sentenze. Dovranno 

definire le modalità del concorso e le procedure selettive. La competenza dell’approvazione del 
regolamento è della Giunta Comunale. 

Il Cons. Abrignani continua a chiedere i tempi previsti. 

Il Dott. Di Como risponde che ci vorrà un mese. 

Il Cons. Curiale chiede al Dott. Di Como se nel momento che l’Amministrazione dà direttive 
o se le ha già date, se pensa di poter dare seguito agli adempimenti entro i tempi previsti o rischia di 

andare oltre e, se così, su chi ricade la responsabilità. 

Il Dott. Di Como conferma che entro la prima decade di gennaio  2023 si possono fare gli atti. 

Si dovrà fare  la verifica giurisprudenziale relativa ad una sentenza del CGA in merito alle prove 

selettive per le categorie “C” e “D” e poi si potrà procedere in tempi velocissimi. 

Il Cons. Martire insiste sulla certezza della data e dei tempi previsti perché in aula ci sono 

state delle contraddizioni. Il Sindaco non ha inserito nel programma elettorale la stabilizzazione dei 

precari perché non conosceva la problematica.  Chiede se sono stati chiesti chiarimenti sulla sentenza 

del CGA all’assessorato degli enti locali. Invita il Sindaco a predisporre la nota e sarà sua cura a 

portarla in assessorato e a riportarla  in tempi velocissimi. Conferma la propria disponibilità per 

l’approvazione di tutti gli atti propedeutici alla stabilizzazione fino al 31 marzo 2023. Dopo tale data 

sono pronti a protestare e fare contestazioni. 

Il Cons. Mandina riferisce che i precari aspettano da trenta anni la stabilizzazione. Ha firmato 

l’o.d.g. con cognizione di causa perché si deve dare dignità a questi lavoratori. Il Sindaco ha preso 

degli impegni che sicuramente porterà avanti ed è rammaricata per l’atteggiamento di alcuni 
consiglieri. La politica è al servizio dei cittadini e quindi di questi lavoratori.  

Il Cons. Giancana, da ex presidente della VI^ C.C.P. ha fatto un percorso che ha portato la  

Commissione a questi risultati. La politica va utilizzata in giusti modi e tempi. E’ lontano dalle 
strumentalizzazioni e ritiene che per l’approvazione degli atti è necessario il consenso di tutto il 

Consiglio. Chiede al Sindaco la data ufficiale della stabilizzazione dei precari. Se tale data non verrà 

rispettata darà le dimissioni e chiede, nel contempo, che l’amministrazione si dimetta. 

Il Cons. Casablanca ringrazia la VI^ C.C.P., soprattutto i firmatari del documento. Apprende 

che è intendimento dell’Amministrazione stabilizzare entro il 31/03/2023, anzi il Sindaco è convinto 

di poterlo fare anche prima. Accetta l’invito del Sindaco alla partecipazione delle riunioni che si 

terranno per la stabilizzazione e lo avvisa che sarà da pungolo e relazionerà ai colleghi della VI^ 

C.C.P. sui lavori. 

Il Presidente, considerato che non ci altri interventi,  alle ore 12:20  chiude il punto all’O.d.G.. 
 

 
 
 

 

 

 

 

 



 

 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 
 

Il Presidente 
Avv. Patrick CIRRINCIONE 

                                                            F.to Patrick Cirrincione 
 Il Consigliere Anziano            Il Vice Segretario Generale 
        Vincenza Viola               Dott. Giuseppe Palmeri 
F.to Vincenza Viola                                                                                   F.to Giuseppe Palmeri 
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